

SOLLES

Biblioteca Provincial

PALMA

Fránqueo concertado

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLES (Baleares)

D. JAIME MAYOL OLIVER

Falleció en esta ciudad el sábado día 5 de Octubre de 1940

A LA EDAD DE 87 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

(A. E. R. I. P.)

Sus deconsolados: hijos D. Juan, D.ª Isabel y D.ª Margarita; hijos políticos: don Juan Arbona Ganals, D. Luis Ranise y D.ª Antonia Oliver Enseñat; nietecita Rosa-Isabel Arbona Mayol; hermano, D. Juan; hermanas políticas: D.ª María Albertí y doña Isabel Enseñat; sobrinos, sobrinas y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida y les suplican tengan el alma del finado presente en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.



D. PEDRO LUCAS OLIVER OLIVER

Falleció en esta ciudad, el martes, día 8 de los corrientes,

A LA EDAD DE 79 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

(A. E. R. I. P.)

Sus afligidos hijos: D. Pedro, D.ª Francisca, D. Bartolomé, D. Juan, D.ª María y doña Magdalena; hijos políticos: Mme. Margarita Landreville, D. Nicolás Llabrés, Mme. Francisca Richard, D.ª Margarita Borrás, D. Gabriel Palmer y D. Juan Bernat; nietos y biznieta; hermana política, doña Ventura Colom Alcover; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y les ruegan tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

La Fiesta de la Raza

Se celebrará mañana, sábado en toda España, vacando la industria y el comercio

Por el señor Delegado Regional del Trabajo ha sido publicada en la prensa la siguiente nota acerca de la Fiesta de mañana, que para contribuir a su conocimiento nos place transcribir a continuación:

«Siendo el próximo día 12 (Fiesta de la Raza), considerada como Nacional absoluta, con carácter recuperable, según lo dispuesto en el artículo 7.º de la Orden del Ministerio de la Gobernación de fecha 9 de marzo último (B. O. E. del 13) deberán permanecer cerrados todos los establecimientos mercantiles, industriales y demás centros de trabajo.

De común acuerdo con el Excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia y teniendo en cuenta que la citada fiesta coincide con el día de sábado, en evitación de los perjuicios que se pudieran irrogar al público, con el cierre del Comercio de la Alimentación en dos días consecutivos.

Esta Delegación ha acordado autorizar la apertura del referido Comercio durante el sábado día 12 hasta las trece horas.

Lo que se hace público para conocimiento de empresarios, obreros y público en general.

Palma de Mallorca, 9 octubre 1940.—El Delegado Regional accidental, Luis Montaner.»

La velada recreativa del miércoles en la «Defensora Sollerense»

Ha celebrado hoy la sociedad de socorros mutuos y recreativa «Defensora Sollerense» la fiesta con que anualmente conmemora las notables fechas de su fundación y de la inauguración del edificio de su propiedad precisamente el día mismo del aniversario de este último fausto suceso. Y esta circunstancia ha hecho recordar a aquellos vecinos que lo presenciaron—ya no en gran número, por desgracia—el general e indescriptible entusiasmo que reinó en esta localidad con tal motivo en dicha ya lejana fecha. No es cosa rara que la sintiera el vecindario en masa, porque el acontecimiento fué de gran notoriedad en la población, y los actos solemnísimos del traslado colectivo de centenares de socios con que contaba entonces la veterana asociación, presididos por su Junta Directiva y las Autoridades del pueblo, desde el antiguo al nuevo domicilio, y el espléndido refresco con que fueron obsequiados a su llegada a éste los asistentes, y los fogosos brindis con que se exteriorizaba el regocijo que del corazón rebosaba, y la brillantez de los adornos y el esplendor de la velada con que terminó la magna solemnidad, son detalles muy a propósito para despertarlo aún en los más indiferentes, apáticos y retraídos.

Desde entonces, todos los años se han conmemorado estas mismas fechas más o menos solememente, pero siempre se han organizado festejos con que proporcionar a los socios y a sus respectivas familias unas horas de honesto esparcimiento y agradable solaz. En el presente ha sido una velada teatral el motivo de esta fraternal reunión, y por cierto que ha sido muy de la satisfacción de los concurrentes, a juzgar por las ininterrumpidas risas y las manifiestas expresiones de alegría que se oyeron o notaron durante las casi cuatro horas que duró la función.

Se representaron por la Compañía cómica-dramática Cortés Forteza-Catany, las divertidas comedias Sueño dorado, de Miguel de Echegaray, y María Fernández, de Pedro Muñoz Seca, y fueron muy bien interpretadas por todos los artistas, de uno y otro sexo, que en la representación tomaron parte.

Amenizó la velada, tocando en los entreactos bonitas composiciones musicales, igualmente bien ejecutadas, la orquestina «Los Bohemios», que dirige D. Francisco Valls.

El teatro, lleno por completo y dominando entre los concurrentes el elemento femenino y juvenil, presentaba animado y muy bello aspecto. Los artistas todos, así cómicos como músicos, recogieron por su acertada labor buena cosecha de aplausos, y los Directivos de la «Defensora Sollerense» unánimes elogios del agradecido público que había respondido con su presencia a su amable invitación.

Solemne apertura del Curso

En la Escuela Municipal de 2.ª Enseñanza

El lunes de esta semana tuvo lugar con toda solemnidad la apertura del Curso en el Colegio Municipal de 2.ª Enseñanza, trasladado ya al nuevo local del Convento.

Con asistencia de una representación del Ayuntamiento, al frente del cual figuraba el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas, del claustro de profesores y de numerosos escolares se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación la Misa del Espíritu Santo.

Terminada la Misa, tuvo lugar en una de las aulas del nuevo Colegio la Inauguración del Curso escolar 1940-41, pronunciando el Padre Verd adecuadas palabras de salutación y bienvenida y glosando la labor que debe realizarse en el nuevo curso.

Seguidamente tuvo lugar la Lectio brevis, con la que dióse el acto por terminado.

Desde el día siguiente se vienen dando regularmente mañana y tarde las clases en el citado Colegio.

La hora de verano no será modificada en Europa

¿Subsistirá también en España durante todo el invierno?

Leemos que Alemania e Italia han decidido mantener indefinidamente la hora de verano.

Siguiendo el ejemplo de esos dos países, otras naciones europeas han acordado también continuar con el horario veraniego. De este modo, todos los países del norte continuarán con los relojes adelantados.

En España nada ha sido anunciado oficialmente hasta el presente, pero teniendo en cuenta la conveniencia que supone la uniformidad con los otros países y la economía que se alcanza con este adelanto, nada tendría de particular que también fuera mantenida la hora adelantada en los próximos meses de invierno.

De interés para los extranjeros

Un aviso de la Delegación Provincial del Trabajo

Se pone en conocimiento de todos los extranjeros residentes en estas islas y que no hubiesen procedido a la renovación de sus Tarjetas de Identidad Profesional, que deberán efectuarlo en un plazo no superior a diez días, personándose para ello en la Sección de extranjeros de esta Delegación, advirtiéndose que deberán cesar en sus actividades profesionales quienes no posean su Tarjeta de Identidad Profesional «Renovada.»

Revista anual

De interés para los dueños de Empresas o Establecimientos particulares

El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica un Decreto de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y Jefe del Estado, de fecha 27 del mes anterior, ordenando lo siguiente:

Artículo 1.º—Cuantos individuos se hallen sujetos al servicio de las Armas (desde el ingreso en Caja hasta obtener la licencia absoluta) que no estén incorporados a filas y pertenezcan a entidades del Estado, Provincia, Municipio o cualquier empresa o establecimiento de carácter particular, no podrán percibir sus haberes sin la previa presentación del certificado de haber pasado la última revista anual.

Artículo 2.º—Serán responsables del abono de dichos haberes sin haber cumplido los requisitos mencionados, los encargados de dicho cometido, los cuales incurrirán en la sanción de una multa igual al 20 por 100 del sueldo mensual que disfruten.

Artículo 3.º—Cuando los interesados no pudieran presentar dicho certificado de Revista Anual, por no haber cumplido esta obligación, habrán de presentar el comprobante de haber satisfecho la multa correspondiente.

Servicios de la Guardia Civil

Detención de unos jóvenes autores de diversas sustracciones

El domingo último, sobre las diez y media de la mañana, un grupo de tres jóvenes de 17 y 18 años de edad apedrearon una manada de cerdos en el predio de Cúber del término de Escorca, matando a uno de unos diez kilos de peso.

En una casita próxima, del término de Sóller, hicieron una fogata en la que asaron la lechona, cuyas carnes comieron, llevándose el resto a sus casas.

Denunciado el hecho por el dueño de la citada finca, fueron detenidos aquellos jóvenes por la Guardia Civil, y además de confesarse autores del hecho se declararon también que lo eran de la sustracción de un conejo en S' Hort de S' Hostal, de este término y de tres conejos pequeños en la finca La Grillona, además de haber tomado frutas para comerlas en el acto en diferentes propiedades y fechas.

Fueron puestos a disposición de la Autoridad Judicial y están detenidos en la cárcel de esta ciudad.

Uno de estos jóvenes y otro paisano quedaron a disposición de la Autoridad Militar por tenencia ilícita de armas, y también es probable sean responsables de la sustracción de una escopeta.

Notas de Abastos

Se restablece la venta libre de la patata

Con fecha 9 del actual, el Gobierno Civil de esta Provincia ha publicado la siguiente nota:

No permitiendo las actuales existencias de patatas proceda a efectuar ningún nuevo reparto al público y estando además próxima la nueva cosecha, he tenido a bien disponer quede sin efecto la intervención de la misma, la cual podrá venderse libremente dentro de la Provincia a los precios de tasa señalados.

La industrialización del cerdo prohibido

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras disposiciones, una del Ministerio de Agricultura por la que se prohíbe hasta el día 10 de Enero de 1941 la industrialización del cerdo.

El tiempo que actualmente reina

A las abundantes lluvias caídas en esta comarca—y en toda la isla además—durante la semana anterior, han seguido en la presente días atmosféricamente variados, la mayor parte de ellos con espesos nublados, y alguno con vientos que, rasgándolos, han hecho que calentara el ambiente durante bastantes horas un sol todavía abrasador. Hasta hubo, después de los referidos vientos, un conato de lluvia, ayer, que hizo suponer se iba a realizar la predicción que hace el calendario al anunciar para el martes próximo pasado el cuarto creciente de la Luna.

Pero esta vez no acertó, por lo que a este valle se refiere al menos, que es lo que podemos decir. Lo que sí tenemos son los recientes propios de la presente estación, y muy abundantes en las noches serenas. Sin embargo, ni con las pasadas lluvias ni con las humedades presentes se ha sentido en la semana actual el frío que parecía natural reinara, dada la época en que nos hallamos y después del que ya antes se había dejado sentir. Todo lo contrario, parece que, en cuanto a la temperatura, hemos hecho marcha hacia atrás, pues que ha habido días en que, más aún que templada y agradable, era calificada de excesivamente alta por los que trabajaban o se movían con alguna violencia, quienes quejábanse fundamentalmente de que les molestaba el calor.

Y así hemos continuado también hoy: con horizonte cubierto y esta temperatura que juzgamos impropia de esta época otoñal, hasta la hora de entrar en la máquina la presente edición, en que está descargando un inopinado aguacero.

Aserradora ELIAS • leña para estufas y cocina •

Una ley contra la especulación ilícita

Se crea la Fiscalía Superior de Tasas, encargada de perseguir y sancionar los delitos contra el interés público en materia de subsistencias

La nota más destacada de la semana, que merece el comentario unánime de la prensa española de estos días, la constituye la Ley publicada en el Boletín Oficial del Estado al objeto de reprimir las infracciones en materia de abastecimientos.

La ley tiende especialmente a la protección de las clases humildes como más afectadas por la injusticia de los especuladores.

Merece elogiarse el ánimo que inspira la Ley dirigida contra los especuladores y que otorga todas las garantías a los ciudadanos para denunciar las infracciones. La solidaridad económica que debe reinar entre todos los españoles ahora más que nunca exige esta rigurosidad del texto legal.

La disposición no se dirige contra el comercio lícito, al que el Estado protege y ayuda siempre en sus empresas mercantiles; el castigo y amenaza se orienta contra los especuladores ilícitos, contra aquellos que sin tener en cuenta la solidaridad nacional comerciaban inicua y angustias de esta hora.

Los abusos quedarán cortados radicalmente por poco que las Fiscalías Superiores de Tasas, que se establecen, se hallen asistidas por una ferviente colaboración ciudadana. Y la manera normal de canalizar ésta, es poniendo en conocimiento de las Fiscalías cuantas maniobras abusivas se efectúen por los especuladores y agiotistas.

La cobranza del arbitrio sobre la almendra

Edicto de la Diputación Provincial

Aprobada que fué por la Superioridad con fecha 10 de Enero último, la ordenanza para la exacción del arbitrio sobre los distintos frutos de la tierra que cosechan en la provincia, por el presente se hace público para general conocimiento y en especial para los cosecheros de almendras que a partir del día 10 de Octubre hasta el día 8 Noviembre, ambos inclusive, queda abierto el período voluntario de cobranza de los arbitrios sobre la riqueza radicante que gravan dicha producción de la cosecha del pasado año, pudiendo satisfacerse en esta capital en las oficinas sitas en la calle G. Goded, 32 (bajos) todos los días laborables de las 9 hasta las 12 horas.

Transcurrido dicho plazo voluntario se exigirá por vía de apremio las cuotas del arbitrio que resultaron impagadas.

Palma de Mallorca, 8 de Octubre de 1940.—El Presidente de la Diputación, Pedro Vila.

Registro Civil

NACIIMIENTOS

- Día 2.—Juan Gelabart Oliver, hijo de Andrés y Catalina.
Día 2.—Caridad Ros Perán, hija de Ramón y Caridad.
Día 7.—Miguel A. Bernat Colom, hijo de Miguel y Catalina.

MATRIMONIOS

- Día 10.—Andrés Arbons Forster con María Colom Arbons, solteros.
Día 10.—Antonio N. Pons Oliver con Isabel M. A. Puig Moréll, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 5.—Jaime Mayol Oliver, de 87 años, viudo, Isabel II, n.º 19.
Día 6.—Damián Doyá Canals, de 22 años, soltero, M.ª 53, n.º 338.
Día 8.—Florentina Pons Magraner, de 88 años, viuda, M.ª 44, n.º 86.
Día 8.—Pedro L. Oliver Oliver, de 79 años, viudo, M.ª 55, n.º 685.
Día 10.—Francisco Frontera Mir, de 83 años, viudo, Alquería del Conde, n.º 20.

Se vende serrín y leña muy seca F. PONS, Camino de Fornalutx, 17 - Sóller Teléfono, 27

CRONICA LOCAL

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

De su viaje comercial a Barcelona regresó el miércoles D.^a Paula Estades Alberti, siendo portadora de extensa variedad de novedades y de tejidos para la próxima temporada de invierno.

Procedente de Alcira ha llegado el comerciante D. José Ripoll Arbona.

Sean bienvenidos.

SALIDAS

El lunes salió para Valencia el expedidor D. Miguel Cardell, su esposa D.^a Rosa Dejá y demás familia.

El miércoles embarcaron para Valencia, de paso para Carcagente, los esposos don Cayetano Pomar y D.^a Sidoni Guerard, después de permanecer los meses de verano en esta ciudad.

Para reanudar sus actividades comerciales en la región valenciana, también marcharon el miércoles para Carcagente los esposos D. Antonio Bauzá y D.^a Catalina Garau, con sus hijitos.

Con igual objeto, también salieron en dicho día para Carcagente D. Joaquín Castañer, su esposa, D.^a Rosa Coll, y sus hijitos Jaime y Damián.

El miércoles embarcó para Barcelona, D.^a Catalina Frontera, de Mayol, con sus hijos.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje.

INVITACIÓN

De D. Andrés Alvarez Froix, capitán de la Compañía de la Guardia Civil de Sóller (antes Carabineros) hemos recibido atenta invitación para las funciones religiosas que, para la celebración de la fiesta de su excelsa Patrona la Virgen del Pilar, tendrá lugar en la Parroquia mañana, día 12, a las nueve y media de la mañana, y a la misa de «Requiem» que se celebrará el próximo lunes, día 13, a las diez.

Agradecemos al Sr. Alvarez su atenta invitación.

BODAS

A las seis de la mañana de ayer, jueves, uniéronse en matrimonio, ante el altar de la Inmaculada Concepción de esta iglesia parroquial—cuya capilla estaba profusamente iluminada—los jóvenes D. Andrés Arbona Forster y Srta. María Colom Arbona.

Bendijo la unión y celebró la misa de relaciones el vicario Rdo. D. José Morey. Apadrinaron la boda los respectivos padres de los contrayentes: D. Andrés Arbona y D.^a Luisa Forster Ballet; y don Pedro Colom Gamundí y D.^a Catalina Arbona Vicens.

Y firmaron el acta como testigos: don Manuel Femenias Cerdá, D. Miguel Oliver Mairata, D. Andrés Vivas Gallego y don Miguel Colom Arbona.

Terminado el acto religioso emprendieron los noveles esposos viaje hacia la capital y algunas otras pueblos de la isla. Deseamosles gocen, en su nuevo estado, de perdurable dicha.

También ante el altar de la Purísima Concepción de María y estando la capilla adornada y espléndidamente iluminada uniéronse en perpetuo lazo matrimonial el joven industrial D. Antonio Pons Oliver y la agraciada Srta. Isabel María Puig Morell. Celebróse la religiosa ceremonia ayer, jueves, a las ocho.

Autorizó el matrimonio y celebró la misa de relaciones el Rdo. P. Francisco Oliver, de Ripense.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, su madre, D.^a María Oliver Canals, viuda de Pons, y su hermano, D. Matías Pons Oliver; y por la de la novia, su madre, doña Ana Morell Coll, viuda de Puig, y su hermano D. Miguel Puig Morell, sub-Director de la Compañía «Ferrocarril de Sóller» y estimado colaborador a este periódico.

Actuaron como padrinos: D. Jaime-Juan Castañer, Director Gerente de la Compañía «Ferrocarril de Sóller»; los industriales D. Marcelino Rullán Oliver y D. José María Puig Morell, y el propietario D. Bartolomé Coll Rullán, Presidente del «Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé». Durante el religioso acto tocó, en el órgano, algunas bellas composiciones apropiadas al mismo el organista Rdo. D. Miguel Rosselló.

La gentil pareja ha salido hoy para Barcelona con objeto de pasar en esta populosa ciudad y en algunas otras del Continente los primeros días de su luna de miel.

Que les deseamos sea larga y sin cuarto menguante. Reciban los jóvenes desposados y sus respectivos familiares nuestra cordial felicitación.

NECROLÓGICAS

D. Jaime Mayol Oliver

El sábado último, día 5, falleció en esta ciudad el anciano D. Jaime Mayol Oliver, antiguo comerciante, retirado en esta su ciudad natal desde hace ya bastantes años, donde ha pasado plácidamente, cuidado con las mayores solícitud y cariño por su amada hija D.^a Margarita, los de su ancianidad. Sucumbió a una aguda dolencia que se sumó inesperadamente a los achaques inherentes a su edad avanzada y a la perturbación de sus facultades mentales, con la que desde algún tiempo a esta parte dichos achaques se habían complicado.

Era el Sr. Mayol muy conocido y apreciado aquí, y lo fué igualmente en los años de su actividad comercial en Marsella, donde residió muchos de ellos al frente de la importante casa «J. Mayol Hermanos» por él fundada en 1880. En dicha capital y fuera de ella también sostuvo vastas relaciones, dado la índole de los negocios a que se dedicaba, y de su numerosa clientela y de todas las personas con quienes trató fué siempre considerado y tenido en gran aprecio. Lo merecía por su carácter sencillo y franco, por su amabilidad y por su buen corazón.

Por esto su muerte, que ha dejado sumidos en el mayor dolor a sus hijos, hijos políticos, hermano y demás allegados, al ser conocida por el vecindario causó también entre las amistades del extinto y de los suyos profundo sentimiento.

Al anochecer del domingo, a las seis, se rezó el Rosario en la casa mortuoria, según costumbre, y después de un largo desfile de los asistentes a este acto ante los apenados deudos, para expresarles su condolencia, verificóse el entierro, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y buen número de vecinos con sendos blasones o cirios, siendo el féretro llevado a brazos por los arrendatarios y personal empleado en las fincas de que fué propietario el finado. El lunes por la mañana se celebró en la Parroquia solemne funeral en sufragio de su alma, y también a este acto asistió numerosísima concurrencia.

Acompañamos en su dolor y enviamos la expresión de nuestro muy sentido pésame al hijo e hijas del finado: D. Juan, doña Isabel y D.^a Margarita; a la hija e hijos políticos; al hermano, D. Juan, y a cuantos otros tiene afligidos la irreparable pérdida del ser querido, y pedimos a Dios conceda a éstos consuelo y cristiana resignación a la par que al alma del difunto la Gloria eterna.

D. Pedro Lucas Oliver Oliver

A las tres de la tarde del martes último, día 8, y después de larga y penosa enfermedad, entregó su alma al Creador nuestro antiguo y buen amigo D. Pedro Lucas Oliver y Oliver, anciano venerable y de corazón bondadoso, de los que al bajar al sepulcro dejan en pos de sí el buen recuerdo de una existencia plácida, exenta de envidias y malevolencia, y siendo de cuántos les conocen e íntimamente les tratan respetados y bien quistos.

En su juventud marchó a Francia el señor Oliver para dedicarse al comercio, y establecido en Pont-à-Mousson, población del departamento de Meurthe-et-Moselle, consiguió con una labor inteligente y una constancia ejemplar la realización del ideal que desde su mocedad perseguía: el de reunir con su trabajo y economía un modesto capital que le permitiera venir a pasar los años de su vejez, tranquilamente y en compañía de los suyos, en esta su ciudad natal.

Una parte de su plausible plan tuvo la suerte de verla cumplida; la otra no. Pudo retirarse a tiempo de la vida activa de los negocios, y lo hizo al estallar la funesta guerra en 1914; pero una vez aquí ya no pudo disfrutar muchos años del fruto de su laboriosidad teniendo a su lado a los seres por él amados. Sus hijos ausentáronse con idéntico fin que habíase él ausentado, no quedándole por compañía más que su amante esposa con quien compartió sus penas y alegrías, y también ésta, al fallecer en Abril del año próximo pasado, sumido en la más espantosa y amarga soledad le dejó. Aún siendo numerosa su familia, no ha tenido el infortunado anciano el consue-

lo de que ninguno de los seres por el amados recogiera su último aliento.

Por esto sin duda ha sido por sus demás familiares y por las numerosas amistades doblemente sentida esta irreparable pérdida, conforme quedó demostrado anteañoche por el gran número de personas que, no obstante la distancia que media entre esta población y la casa mortuoria y lo desapacible del tiempo, a ésta acudieron para el rezo del Rosario y la conducción del cadáver al cementerio. La celebración del funeral se ha aplazado con el fin de que puedan estar aquí y presidir el duelo algunos de los hijos del finado, todos ellos ausentes, a quienes la fatal noticia del fallecimiento en tales circunstancias habrá causado, indudablemente, profundísimo dolor.

Al pedir a Dios para el alma del finado la eterna bienaventuranza, pedimosle para todos los que le amaban y fueron de él entrañablemente queridos, resignación y consuelo. Reciban todos la expresión de nuestro muy profundo pesar.

DE TEATROS

FANTASIO

Esta pasada semana tuvo lugar en este cine el estreno del film nacional *Mariguilla Terremoto*. Su proyección constituyó un resonante éxito ya que en él se renuevan cuantos factores son necesarios para alcanzar el triunfo: un argumento ameno y una interpretación feliz, engarzados técnicamente con el esplendor que ha logrado ya la producción española.

También se nos ha presentado en la semana la reposición de *Dos pares de mellizos*, la graciosa producción de Stan Laurel y Oliver Hardi, que nuevamente divertieron al público con sus trucos y chistes de siempre.

Paralelo aparte merece el *Noticiero Ufa* que desde hace cierto tiempo se nos ofrece regularmente. Gracias a las activas gestiones del representante en Mallorca de la casa Ufa, ha sido logrado disponer de una copia exclusiva para nuestra isla, la cual se estrenó simultáneamente con Madrid y Barcelona. De esta copia tiene las primicias Sóller, que efectúa su estreno en Mallorca con lo cual se ha conseguido ofrecer una copiosa información de actualidad europea a las dos o tres semanas de producirse. Es un alarde de rapidez y de organización que ya más no se puede pedir, y por el esfuerzo que supone para la Empresa que nos lo ofrece, bien merece que le tributemos un cauduro y merecido elogio por sus desvelos.

Con motivo de la Fiesta de la Raza, mañana será día festivo y en su consecuencia tendrá lugar el estreno de una película de gran categoría que responderá a la solemnidad de esta fiesta nacional.

En estas funciones será presentada, en su versión dialogada en español, la producción de la Nueva Universal *Al servicio de las damas*, la exquisita y divertida comedia que llega adreolada de tan alto renombre.

Al servicio de las damas es una comedia que, con apariencia de graciosa frivolidad, deja traslucir un fondo menos intrascendente. Con el análisis de la alta sociedad norteamericana de millonarios y financieros, consigue una intención moral, adquiriendo así un aire de sátira.

Dirigida por el célebre director Gregory La Cava, verá el público en esta cinta a ese formidable actor que se llama William Powell, figura sobria, elegante, de una innegable simpatía, y que en su papel de yndia de cámara logra uno de sus mejores realizaciones. Carole Lombard luce, en *Al servicio de las damas*, su exquisita belleza, colaborando con William Powell en el éxito interpretativo de esta magnífica comedia, que hoy será presentada como un importante acontecimiento y que mañana ya contará como un positivo éxito entre nuestro público.

De complemento será estrenada otra película muy agradable: *Temple de hombres*, de la casa «Radio Films».

Las aventuras en las tierras del Norte, allí donde los árboles madereros elevadas confieras, tienen su sede, traza el amor un poema sencillo, sin complicaciones, basado en la ingenuidad de un huérfano, adolescente aún, que encuentra su camino.

Una pequeña artista, Virginia Veldler, cuyo arte ya saboreamos en *Princesita*, vuelve a poner sus notas sentimentales y graciosas en *Temple de hombres*. Tom Brown, el que conocimos de chiquillo, define su papel a la perfección.

Y sobre todo los escenarios gigantescos del Norte hacen de la película un acierto.

Para el próximo jueves anuncia este local un estreno de notable categoría, con la película «Ufa» *Canción de mar*, en la que reaparece la incomparable artista Marika Rokk, la inolvidable y seductora intérprete de *El estudiante mendigo* y de *Gasparone* para no citar sino sus últimas producciones.

Canción de mar es un formidable espectáculo bailable musical, en el que se combina admirablemente la parte sentimental con la cómica, causando asombro las escenas de revista presentadas a todo lujo.

Marika Rokk, la graciosa actriz alemana, triunfa ruidosamente en este film como artista incomparable, en el que canta y baila como nunca.

Ese día será presentado también el último *Noticiero Ufa* con su información gráfica de gran actualidad.

ALCAZAR

El programa presentado en el «Alcázar» el domingo último es de aquellos que dejan complacidos a los espectadores más exigentes. Lo formaban dos películas a cual más entretenida y agradable: *Millonario a sueldo*, comedia muy bien tejida y de base de programa, *La pequeña vigia*, una de las producciones de Shirley Temple más graciosas y simpáticas.

El público que concurre el domingo a este local ya tuvo ocasión de notar el mejoramiento experimentado en la sonoridad de los aparatos de proyección después de las reparaciones y modificaciones que les han sido practicadas, lo que en adelante permitirá a la Empresa poder presentar de nuevo grandes superproducciones en este teatro sin temor a que queden deslucidas por una reproducción deficiente.

Ya esta semana el «Alcázar» nos ofrece una de las mejores y más grandes películas que nos será dado poder presenciar en la presente temporada. Se trata, nada menos, de *La Malquerida*, la primera producción de la temporada 1940-41 que nos ofrece «Ufa», la marca que va a la cabeza de las productoras nacionales, de riguroso estreno en Mallorca, ya que no debiera estrenarse en Palma hasta el próximo lunes, con proyección simultánea en el «Bora» y el «Balcón» tal es el éxito que se espera alcanzará.

Esta formidable producción es una reproducción fiel del famoso drama del príncipe de la escena española D. Jacinto Benavente, llevada a la pantalla con la propiedad y dignidad que se merecen la obra y su insigne autor. Película de alta categoría, que en sí a un argumento de honda enjundia dramática una interpretación justa y ponderada y una realización perfecta. Es, sin lugar a dudas, uno de los más logrados aciertos de la producción nacional que, con *Mariánela* y *Sin novedad en el Alcázar*, alcanza en la presente temporada un nivel y un prestigio jamás alcanzados.

La Malquerida, es una de las obras capitales del teatro benaventano. Tal vez la de más enorme interés dramático y de sentido más profundamente humano. Su asunto es la expresión brevada de unas simas rudas movidas en unos paisajes sombríos.

No recuerdo nada superior en todo el teatro de Benavente—dijo un famoso crítico— a raíz del estreno de la obra—ni en el de los demás autores contemporáneos. Es una tragedia soberanamente atrevida y bella, hija directa del teatro griego, y quizá, como aquellas excelas creaciones dramáticas de la Grecia antigua, también inmortal.

¿Quién no conoce la contextura de esta moderna tragedia rural que sintetiza la famosa copla:

«El que quiera a la del Soto tiene pena de la vida»

Por quererla quien la quiere le dicen la Malquerida»

El cine ha sabido recoger en unas imágenes sobrias y nítidas toda la belleza plástica y toda la emoción de este gran drama, al que José López Rubio ha trasladado al celuloide con singular acierto. Destacan en su interpretación Tarsila Orsado Julio Peña, Jesús Tordasillas, Luchy Soto, Antonio Armet, que realizan una labor impecable.

Esta versión cinematográfica de *La Malquerida* es uno de los mayores triunfos que nos será dado poder admirar en la presente temporada y que indudablemente hará desfilar por nuestro primer teatro a todos los aficionados sollerenses al séptimo arte.

Completará el programa la película «Paramount» *Amenaza*, interpretada por Gertrude Michael.

LA MALQUERIDA

La más famosa obra dramática del teatro español, debida a la pluma genial de D. Jacinto Benavente.

Llevada a la pantalla con toda propiedad por U.F.I.L.M.S. e interpretada por TARSILA CRIADO, JULIO PEÑA, y JESUS TORDESILLAS

OBRA INSUPERABLE

¡El más portentoso triunfo de esta temporada!

PELICULA PERFECTA

CUARENTA AÑOS ATRÁS

7 Octubre de 1900

El lunes quedó abierta en el «Círculo Solerense» la anunciada clase de Francés, que da gratuitamente a los socios, en días alternos, de diez a once de la noche, el Dr. D. Emilio Conte.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en la última ordenación celebrada, promovió a la «Primera Clerical Tonsura y cuatro órdenes menores» a nuestros paisanos D. Jaime Borrás y Bullán y D. Pedro Antonio Magraner y Coll.

Las lluvias que cayeron en esta comarca el miércoles fueron más copiosas que las que habían caído en lo que llevamos de otoño, así es que, unidas a las anteriores, bastaron para que las fuentes todas aumentaran su caudal de aguas y hasta para que los antes secos torrentes experimentaran ligera avenida. Pero no obstante estas humedades, aumentadas con el relente que todas las noches moja los campos y de que son éstas ya bastante largas, la temperatura no refresca.

El jueves de esta semana celebró en la iglesia del Convento solemne fiesta dedicada por los Terciarios de la Orden a su seráfico Padre San Francisco de Asís. Cantóse, con acompañamiento del órgano, una hermosa composición a canto llano y tuvo a su cargo el panegírico del Santo el elocuente cura párroco, Sr. Maimó. En la función del anochecer, dedicada al glorioso Tránsito, predicó el joven sacerdote D. Antonio Juan Garau.

Dos solicitudes, del Ayuntamiento la una y del «Sindicato Agrícola Solerense» la otra, fueron cursadas días pasados, dirigidas ambas al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda en suplica de que se digne conceder la ampliación de esta Aduana para la importación del extranjero de drogas o primeras materias para la tintorería y abonos, trigos, harinas y similares, maquinaria, algodón en rama y aceites minerales.

Nuestro distinguido amigo D. Antonio Castañer y Anglada, Juez Municipal suplente de este pueblo, salió días pasados de Palma para embarcarse en el primer vapor correo que salga para Ultramar, pues que se dirige a Puerto Rico con objeto de girar una visita de inspección a los vastos cafetales que posee en el término municipal de Yaüco.

Tarde se ha empezado este año la confección de cajones de higos, pero se ha emprendido la labor con entusiasmo, al parecer. Muchas son las casas dedicadas actualmente a esta industria, que tantos brazos ocupa todos los años una temporada (que es una lástima que no sea más larga) originando esto un movimiento que da gusto observar, lo mismo en este pueblo que en el de Fornalutx. Sin embargo, por el elevado precio de los higos en el mercado y la mala calidad de éstos, amén de lo avanzado de la estación, no se confeccionarán grandes partidas a pesar del entusiasmo y del movimiento actual de que acabamos de dar cuenta.

¿QUIERE VD. DECORAR SU CASA O CONSTRUIR CIELO RASOS?

Pida presupuestos gratis a

Juan Puigserver

Constructor de cielo rasos y decoraciones de yeso.

SOLLER, Pablo Noguera, 26 (antigua Plaza de Toros).

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 11 de Septiembre de 1940

Los que asisten Se celebró bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores Casanovas (D. Miguel), Canis, Castañer (D. Francisco), Oliver y Morell.

Acta sesión anterior Fué leído y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos Se acordó satisfacer el importe de varias cuentas presentadas por: D. José Isern, don Miguel Seguí, D. Alejandro Alvarez, doña Francisca Casanovas, D. Antonio Sampol, D. Andrés Arbosa, D. Bernardo Castañer, «Casa Baudés», de Palma, Mancomunidad Sanitaria Provincial, Delegación de Industria y Monopolio de Petróleos.

Permisos para obras Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Juan Colom Alcover, como encargado de D.ª Francisca Alcover; don Jaime Sastre Puig; D. Onofre Fornés Colom, como encargado de D.ª Antonia Morell; D. Antonio Martorell Pons, como mandatario de D. Antonio Coll; D. Guillermo Ximet Pons, en representación de las reverendas Madres Escolapias; D. Guillermo Mayol Muntaner, en nombre de D.ª Catalina Estarús; D. Damián Llabrés, como encargado de D. Antonio Bujosa y de don Antonio Pomar.

A informe del Capataz Se resolvió pasar a Informe del Capataz de la brigada municipal de obras una instancia promovida por D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D. Gabriel Alcover, y otra promovida por D.ª Margarita Miquel Bullán, la primera referente a unas obras y la segunda a una baja de arbitrios.

A informe del señor Ingeniero Se resolvió pasar a Informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller una instancia promovida por D. Antonio Servera Pons, mediante la que solicita permiso para realizar obras en una finca lindante con dicha carretera.

Interesando un donativo Vista una circular remitida por el Ilmo. y Excmo. Sr. Arzobispo de Valladolid, medianamente la que expone el proyecto de la Obra del Santuario Nacional de la Gran Promesa que se trata de llevar a cabo en honor de Cristo Rey y en memoria de los Mártires de nuestra Santa Cruzada, e interesa del Ayuntamiento que contribuya con algún donativo a su realización, la Comisión resolvió enterarse sobre los donativos que han hecho al indicado fin otros Ayuntamientos.

Traspasos de derechos a perpetuar sepulturas Después de la lectura de las respectivas instancias y en vista de la correspondiente documentación acreditativa acompañada a las mismas, se acordó aprobar varios traspasos de derechos a perpetuar sepulturas en el Cementerio católico de esta ciudad.

Los padrones de arbitrios Se acordó exponer al público, a efectos de reclamación, durante el plazo de quince días, el Padrón general de arbitrios municipales y los padrones de solares sin edificar y de las tomas de agua sobrante de las fuentes públicas, correspondientes al actual ejercicio.

VIDA RELIGIOSA

La fiesta de Ntra. Sra. del Rosario

En la iglesia parroquial se celebró el próximo pasado domingo, día 6, fiesta solemne en honor de la Santísima Virgen del Rosario, y en preparación de la misma se cantaron Completas en la vigilia.

Empezaron los actos del culto en esta XXI dominica después de Pentecostés con la continuación de la Novena preparatoria de la fiesta de Nuestra Señora del Pilar durante la misa de las seis y media y la del rezo diario del santo Rosario en las horas de costumbre.

A las diez la Comunidad rezó Prima y cantó Tercia, dando luego principio a la Misa Mayor. Fué en ésta el celebrante el nuevo vicario de esta Parroquia, Rdo. don Guillermo Fiol, al que asistieron los reverendos D. Nicolás Frau y D. Antonio Bullán, en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Bernardo Pujol, quien glosó con palabra elocuente las glorias y excelencias del santo Rosario.

La vasta y magnífica capilla eucarística, en cuyo retablo destaca como figura principal la de Nuestra Señora del Rosario, presentaba brillantísimo aspecto, profusamente adornada con macetas de plantas y vistosas flores e iluminada de un modo espléndido con cirios y bombillas eléctricas.

Por la tarde, a las cinco, tuvieron lugar los actos del rezo divino, y al anochecer, a las siete y media, el del Rosario con toda solemnidad, estando expuesto el Santísimo Sacramento.

La asistencia de fieles a las indicadas funciones religiosas fué muy numerosa, en especial a lo de la noche.

CULTOS SACRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Pasado mañana, domingo, día 13. A las siete y media, Misa conventual; la Misa será en sufragio de los socios difuntos de la sociedad «Defensora Solerense». Por la tarde, a las cuatro y media, se hará la Hora Santa con exposición del Santísimo.

Sábado, día 19.—En la Misa conventual se practicará el ejercicio dedicado al Patriarca San José.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas :: ::

JOSE BIBILONI
Agente matriculado

SOLLER

El puente de la Playa Se acordó proceder a la construcción de un nuevo puente en la playa del puerto de esta ciudad, sobre el torrente Mayor; encarar el correspondiente proyecto a un arquitecto; confeccionar un presupuesto extraordinario para sufragar los gastos, y que se sustituya de momento el actual puente destruido desmontándolo y construyendo en su lugar una pasarela provisional.

Mejoras en el Cementerio A propuesta del señor Alcalde se resolvió llevar a cabo varias mejoras en el Cementerio católico de esta ciudad, consistentes en recomponer el arbolado y el jardín, arreglar y pintar las puertas y barreras, cavar la fosa común dos veces al año y arrancar las hierbas de los caminos y pasillos. No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

SECCION FEMENINA

Cultura La Sección de Cultura de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de esta ciudad abre de nuevo las puertas de su escuela nocturna, sito como de hábito, en la calle de Morgues, n.º 1.

En el pasado curso obtuvo dicha Sección de Cultura óptimos frutos y fué elevada la matrícula de alumnas. Todo esto prueba de la eficiente labor desarrollada por el inteligente profesorado de la escuela nocturna de la Sección Femenina de la Falange Local.

En dicha escuela las afiliadas y no afiliadas pueden aprender gratuitamente todos aquellos conocimientos necesarios para su formación, como futuras madres al servicio de una Patria fuerte, grande y unida.

«Joven obrera! Si sientes deseos de aprender algo útil para tu porvenir, no dejes de acudir a esta escuela nocturna. Por la Regidora de dicha Escuela te enterarás de todas las informaciones necesarias para tu asistencia a la escuela. Debes saber, camarada, que allí con sólo tu buena voluntad, y sin dependencia alguna, podrás adquirir los conocimientos necesarios para tu formación moral y material.

Fiesta de Santa Teresa

El día 15 del corriente, festividad de Santa Teresa de Jesús, Patrona de la Sección Femenina, deben celebrarse los siguientes actos:

A las siete y media, Misa de comunión en la iglesia parroquial, a la cual deben asistir obligatoriamente todas las afiliadas.

A las ocho y media de la tarde, el pasodoble Flechas Azules a la Sección Femenina. Este acto se celebrará en la Casa Juvenil Glorioso Crucero Canarias, con asistencia de las Autoridades.

¡Franco Franco Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Era Azul—11-10-1940.

CERTIFICADOS DE PENALES

para

Pasaportes, Licencias de caza, Oposiciones y Concursos

Delegación de importantes Agencias Administrativas de Madrid.

R. FORTEZA. Cetre, 8. SOLLER

COMPRA-VENTA

ADMON. DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL. 1870

PALMA DE MALLORCA